

Vorwort des Schriftleiters

Die „Archäologischen Nachrichten aus Baden“, deren erste Nummer jetzt vorliegt, sind in erster Linie das Organ des „Förderkreises für die ur- und frühgeschichtliche Forschung in Baden e. V.“. Die Zeitschrift hat vor allem daher die Aufgabe, die Mitglieder zu informieren. Natürlich soll auch der Außenstehende angesprochen und für die Sache interessiert werden, ein Ziel, das sich der Förderkreis in seinem Programm gesetzt hat. Diesem „pädagogischen Ziel“ dient vor allem auch der Tafelteil, der in chronologischer Folge immer einem bestimmten Abschnitt unserer schriftlosen Vergangenheit gewidmet sein soll und dem „Laien“ im Gelände — an der Front also — Vergleichsmaterial an die Hand geben soll. Eine Verwendung des Tafelteils auch im Schulunterricht wäre durchaus denk- und bestimmt auch dankbar. Im ersten Heft bringt der Tafelteil Funde von der spätpaläolithischen Station Petersfels, die weit über die Landesgrenzen hinaus bekannt ist; das Fundmaterial wird in seiner Gesamtheit in einer wissenschaftlichen Publikation vorgelegt werden, die im nächsten Jahr in der Sonderheftreihe der Badischen Fundberichte erscheinen wird.

Die Zeitschrift will in keiner Weise den Fachpublikationen etwas vorwegnehmen und versteht sich auch nicht als Konkurrenz für die im Lande erscheinenden Fachorgane. So haben auch die Staatlichen Ämter mit der Herausgabe nichts zu tun, obwohl natürlich auf ihre Mithilfe nicht verzichtet werden kann.

Allen Mitarbeitern und allen, die mit gutem Rat bei der Fertigstellung des ersten Heftes geholfen haben, sei herzlicher Dank.

Freiolsheim, im September 1968

Hans-Peter Kraft